
 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

            

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

会場の様子 

 

http://www.city.narashino.lg.jp/kosodate/kyoiku/gakkyodayori.html 

習志野市鷺沼 2-1-1  電話 047-451-1151（代表） 
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みんなで支える充実の２学期 

 

地域ボランティアの方々の協力 

毎日子供たちの安全を支えてくれています 

平成３０年９月３日（月）、市立幼稚園・

こども園・小・中・高等学校が一斉に始業式

を迎え、子供たちの元気な声が戻ってきまし

た。いよいよ２学期のスタートです！ 

学校生活は、多くの方に支えられて成り立

っています。今号では特集として、２学期の

スタートを切った子供たちを様々な面で支え

てくださっている方々からのメッセージを紹

介します。どのような思いで日々子供たちに

接しているか、ぜひ御覧ください。 

これから迎える実りの秋、益々充実した

日々を過ごしていけるよう、目標をしっかり

と持ち、それに向かって努力することを願っ

ています。 

９月３日（月）香澄小学校の登校風景 

校長先生が笑顔で子供たちを迎えています 



 

 

 

実りの２学期、それぞれの学校の子供たちが、元気に学習やスポーツ、芸術などに取り組むことができるように、

様々なメンバーが学校を支えています。今回は、その中で、養護教諭、栄養教諭、ＡＬＴ、技労士、事務、学校司書、

支援員の方々にインタビューを行いました。質問の項目は、質問１日頃の主な業務 質問２子供たちのために、２学

期特に頑張りたいこと 質問３元気に２学期を迎えた子供たちへのメッセージ です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 実りの２学期に向けて 

  

 

栄養教諭 

永田 美保 先生 （第五中） 
質問１ 給食の献立の作成や発注、調理室での

衛生管理、作業の確認など、給食全般

に係る仕事を行っています。 

質問２  食欲の秋を迎え、美味しい食べ物が出

てくる季節です。食べ物の美味しさや食

べることの楽しさを伝えたいと思います。 

質問３ 『早寝、早起き、朝ごはん』で、自分の体

をベストな状態にして、自分の目標に向

かって頑張ってください。 

 養護教諭

冨田 瑞穂 先生 （谷津小） 
質問１  けがや病気の応急処置、健康診断企画

運営、感染症予防対策、保健指導、相            

談活動、保健に関する事務処理です。 
質問２ 在籍１０００人を超える学校です。１学期

は健康診断で忙しく過ぎたので、２学期

は一人一人に関わっていきたいと思い

ます。 

質問３ 心と体は深く結びついています。心身共

に強く、優しく、しなやかに成長していっ

てほしいと願っています。 

 

シアラ 先生 
質問１ 小・中学校の英語授業の補助（主に中学

校）・英語部の補助などをしています。 

質問２  子供たちと会話やゲームをするのが大

好きです。一人でも多くの子供たちに英

語ができてうれしい、わかってうれしいと

思ってもらえるよう頑張ります。 

質問３ たくさん会話をして、楽しく英語を学んで

ください。 

 

ＡＬＴ 

２０１６年に茨城大学に留学したこ

とがあります。アメリカの大学でも茨城

大学でも、先生になった友達が多く

て、僕も教えることに興味を持ちまし

た。それで僕は生徒に文法や発音、

文化を正しく教えるのは挑戦だと思い

ますので、一生懸命頑張ります。 

２０１４年の夏、遊学して日本に住

みたいと興味を持ち、１年後東京で７

か月勉強しました。学校では英語を

教えるだけでなく、アメリカの文化や

日本とアメリカの関係なども教えたい

です。一緒に学び、仲良くしていきま

しょう。 

ジョン先生 

ダンカン先生 
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 みんなで支える学校 

 

 

 

廣瀨 智子 さん （鷺沼小） 

質問１ 特別支援学級の子供たち皆が活動に参

加できるよう、声掛けや生活の支援、見

守りなど行っています。 

質問２ 鷺っ子まつりのバザーに向け、たくさんの

来場者に喜んでもらえるよう、装飾や作

品の製作に子供たちと頑張っています。 

質問３ ２学期は行事がたくさんあり、なかよし学

級との交流の機会も多いので、一緒に学

び、楽しく過ごしましょう。 

支援員 学校司書 

中野 和寿子 さん （大久保・向山小） 

質問１ 図書室の環境整備、蔵書管理、及び先

生方や子供たちの読書や学習の支援

などに取り組んでいます。 

質問２ 「読書週間」を中心に、本の魅力や読書

の楽しさが伝わるように、環境整備に励

みたいと思います。 

質問３  「読書の秋」です。君たちの心に寄り添

ってくれる運命の本１冊に出会えるチャ

ンス！いろいろな本を読んでみよう。 

 

 
杉山裕美子さん（袖ヶ浦西小） 
質問１「学校経営に関すること、人事・服務に関す

ること、予算に関すること、文書・学籍・就学

援助など事務全般の仕事です。」 

質問２「『チーム学校』の一員として学校の仲間と、

『チーム習志野』として市内事務職員の仲

間と、『子供たちのために！』資質向上を目

指します。」 

質問３「皆さんの授業がよりわかるのもになり、学

校生活がより安全で楽しいものになるよう

努力する、皆さんの心強い味方です。」 

 

  

技労士 

長谷川 和幸 さん （第一中） 

質問１ 校内の環境整備を行っています。生徒の

皆さんが、安全で快適な学校生活を送る

ことができるよう、毎日仕事をしています。 

質問２  ２学期は、様々な学校行事が行われま

す。全ての行事が成功を収められるよう

に、私も努力したいと思います。 

質問３ ２学期は、『実りの秋、収穫の秋、…』、 

生徒一人一人にとって『充実と実りの秋』と

なるよう応援しています。 

 

 

杉山 裕美子 さん （袖ケ浦西小） 

質問１ 学校経営に関すること、人事・服務に関す

ること、予算に関すること、文書・学籍・就

学援助など事務全般、などの仕事です。 

質問２  「チーム学校」の一員として学校の仲間

と、「チーム習志野」として市内事務職員

の仲間と資質向上を目指します。 

質問３ 皆さんの授業がよりわかるものになり、学

校生活がより安全で楽しいものになるよう

努力している、皆さんの強い味方です。 
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（写真は事務部会の皆さん） 

事務 



 

 

 

 ２学期は宿泊を伴う行事が最も多く開催される時期です。２学期のスタートと共に早速幼稚園や小学校の宿泊

行事が始まりました。それぞれの２学期最初の開催（９月１１・１２日）を御紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   これから多くの園や学校で鹿野山宿泊保育・セカンドスクールや修学旅行、自然体験学習などが予定され

ています。充実した宿泊となるよう、体調を整え、万全の準備をして臨んでもらいたいです。 

 

 

 

 

  毎年９月１日は防災の日です。２学期スタートの際にも、たくさんの学 

校で「防災」に関する行事が行われました。 

９月２日（日）には市内の小・中・高等学校２６カ所で「総合防災訓練」 

が行われました。市民の皆さんが避難場所に集まり、会場ごとに炊き出し 

や初期消火等テーマを決めて訓練をしました。秋津小会場では、雨にも関 

わらず続々と市民の方が集まり簡易トイレ設置訓練など熱心に行いました。 

また、３日（月）には多くの園・学校で引き渡し訓練が行われました。 

実籾小学校と新栄幼稚園は合同開催する予 

定でしたが、雨が予想されたためそれぞれで 

の開催となり、幼稚園は昇降口で、小学校は 

教室と体育館で保護者に安全に引き渡す訓練 

を行いました。どちらも多くの保護者の参加 

のもと、スムーズに引き渡しができました。 

この夏も日本は多くの災害に見舞われまし 

た。備えはしっかりしておきましょう。 

２学期は宿泊学習も修学旅行も充実！ 

大久保小学校６年生が日光方面へ修学旅行に

出かけました。「みんなで協力し、楽しむ」を意識

し、活動を進めました。１日目は日光江戸村でグル

ープ活動。社会科で学習した江戸の町の中を本当

に歩いているように感じることができました。宿泊し

た環湖荘では日光彫体験を行い、温泉にも入りま

した。２日目は東照宮。世界遺産の建造物や彫刻

などを見学し、徳川家の偉大さを感じることができ

ました。たくさんのよい学びを生かして、今後の学

習を深めていきます。 

谷津幼稚園と津田沼幼稚園が合同で鹿野山宿

泊保育を行いました。参加したのは５歳児６７名。

山登りやキャンプファイヤー、斜面すべりなど、自

然を満喫することのできた２日間となりました。ま

た、友達と力を合わせて布団を敷いたり、身の回り

のことを自分でしっかりしたりと、貴重な経験をたく

さんすることができました。初めて親と離れて過ご

すこと、慣れない場所など不安もたくさんあったでし

ょうが、ここで得られた経験と満足感は、かけがえ

のないものとなりました。 

斜面登りに挑戦！ 力を合わせて！ ここは江戸の町!? 東照宮陽明門 

２学期のスタートは「防災の日」から！ 

スムーズに避難（秋津小） 

保護者の方と下校（新栄幼） 体育館で引き渡し（実籾小） 
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 夏休みには教職員の様々な研修がありました。今 

回はその中から初任者研修と初期層教職員研修に 

ついて紹介します。 

 ８月２８日（火）の初任者研修は、習志野市役所で 

行われました。市の政治の中心となる市議会議場で 

の教育長講話、市庁舎内見学を行い、習志野市の教 

員としての気持ちを新たにしたことと思います。 

また、２～５年目の教職員を対象とする初期層教職員研修は、経験年数ごとに分 

かれて研修を行いました。今年度取り組んだのは、市内の旧跡を巡って市の歴史を 

学ぶ「習志野探訪」（２年目）、谷津干 

潟でボランティアの大切さや生き物の 

生態などを学ぶ「環境教育・ボランティ 

ア体験学習」（３年目）、先輩教職員と 

共に学ぶ「ミドルリーダーとの合同研 

修」（４・５年目）です。その他に２・３年 

目教職員のみの宿泊研修（富士吉田市） 

も行われました。 

 

 

 

 

 子供たちはわくわく学びランドで熱心に学びました。昨年度から開催されているわくわく 

学びランドの「学習教室」ですが、今年度はバージョンアップしました。まずは夏休み中の開催日数を３日から５

日に増やし、開催場所も昨年度と同じ総合教育センターに加えて袖ケ浦公民館でも行いました。参加者数は延

べ１２７名、昨年度と比べると１回あたり約３０％増えました。 

 この学習教室の講師は昨年度同様、退職校長会の先生方です。来ていただい 

た延べ５５名の先生方それぞれに、学年別を基準とした１～４名のグループを担当 

していただきました。内容は夏休みの宿題や持参した問題集など様々ですが、ある 

時は真剣に、ある時は和やかに、学習する様子が見られました。 

 子供たちからの感想では、「できた」「わかった」「能率よく学べた」「楽しかった」「ま 

た行きたい」「また先生と一緒に勉強したい」といった声がたくさんあり、充実した様 

 子が伺えました。 

また、講師の先生 

                                         方も子供たちの熱 

 心な様子を大いに 

 褒めてくださいまし 

                                        た。 

 

 

習志野探訪（２年目） 環境教育・ボランティア 

体験学習（３年目） 

ミドルリーダーとの 

合同研修（４・５年目） 
市議会議場にて教育長講話を聴く初任者 

総合教育センター会場 

袖ケ浦公民館会場 
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２学期は多くの中学校や高校で、文化祭が開催されます。その皮切りとなったのが９月１４日（金）の第一中学

校文化祭でした。今年は「新進気鋭」をテーマに、以下の内容で行われました。生徒たちはある時は真剣に聞

き、ある時は大いに盛り上がり、充実したひと時を過ごしていました。また、保護者の方も多数来場し、最後まで

熱心に御覧いただきました。 

なお、「有志による発表」は今年度の新たな取組で、生徒会長の「みんなに活躍の場を！」という公約から実

現したそうです。みんなの活躍とともに、友達の活躍を温かく認める雰囲気が感じられました。 

                        

  

  

 

 

 

 

 

 

 

＜実花小学校 夏休み算数教室＞ 

７月２３日（月）～２５日（水）の３日間、実花小学校で行われた５・６年生を対

象とした算数教室に、習高生（６～７名）がボランティアとして参加しました。教わ

る立場から教える立場となり、参加した生徒たちは貴重な経験だったと思いま

す。実花小学校の校長先生からは、「教え方が上手で、子供たちはとても喜んで

います。また、勉強以外の相談もしているようです。」とお褒めの言葉をいただき

ました。 

 

＜首都圏進学フェア２０１８in 千葉＞ 

８月４日（土），５日（日）幕張メッセ国際会議場で、県内の公立、私立高 

校が各ブースにて中学生、保護者に対して個別の進路相談を行いました。 

習高ブースは２日間とも大盛況で、ほぼ列が途絶えることがありませんでし 

た。 

 

＜学校説明会＞ 

８月２２日（水）第１回学校説明会が行われました。午前は習志 

野市、船橋市、千葉市、午後はそれ以外の中学校に通学する方 

に分けて行いました。午前・午後を合わせて約１,６００名の中学生 

とその保護者が参加しました。 

説明会は、吹奏楽部の歓迎演奏で始まり、学校概要・入学者選 

抜、卒業後の進路概要等の説明を担当職員から行いました。全体 

会の後、商業科の体験授業や校内施設並びに部活動を自由に見 

学していただきました。 

 

 

 

 

習志野高校ニュース 
 

第一中学校文化祭 ～新進気鋭～ 

・スピーチコンテストの発表 

・文化部活動紹介 

・生徒会報告（広島派遣・いじめゼロ宣言） 

・管弦楽部の発表 

・有志による発表 

  今号は「２学期のスタート」をテーマとしました。２学期は登園・登校する日が最も多く、行

事もたくさんあります。各行事に対して目標を持ち、取組後は振り返りもしっかりするなどして、

充実した２学期にしてほしいと願っています。 

広島派遣を全校生徒に報告 演奏やダンスで大盛り上がり！ 

編集後記 
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